

# Pressemitteilung 14/2018

## Chancenkapital BC - ein gefragter Partner auf Zeit

Beteiligungsgesellschaft der Kreissparkasse Biberach feiert ihr 20-jähriges Bestehen

Biberach, 5. Juni 2018

Seit 20 Jahren begleitet die Kreissparkasse Biberach mit Eigenkapital das unternehmerische Risiko ihrer Kunden. Dazu hat sie im Juli 1998 ihre Beteiligungsgesellschaft Chancenkapital BC gegründet. Gestartet ist die Gesellschaft mit einem Anfangskapital von einer Million Euro und 1,5 Mitarbeitern. Heute hält sie als eine der größten Sparkassen-Beteiligungsgesellschaften über 100 Beteiligungen an fast 100 Unternehmen, beschäftigt sechs Mitarbeiter und zählt, gemessen an der Zahl der Beteiligungen, zu den Top 10 in Deutschland.

#### Partnerschaft auf Zeit

"Wir hatten ein hohes Wachstum im Firmenkundengeschäft und wollten damals die Region und insbesondere die Arbeitsplätze im Landkreis Biberach stärken", erinnert sich Geschäftsführer Klauspeter Steinmayer an die Gründung der Beteiligungsgesellschaft. "Unser Angebot besteht aus einer Partnerschaft auf Zeit. Es richtet sich an Existenzgründer, innovative junge Firmen und bestehende Unternehmen." Die Beteiligungsnehmer kommen aus allen Branchen: Handwerk, Industrie und Dienstleistung. Seit 2002 ist die Chancenkapital BC auch eine gesetzlich anerkannte Unternehmensbeteiligungsgesellschaft. Damit kann sie alle Arten von Beteiligungen anbieten - von der typisch stillen Beteiligung



über Genussrechtskapital bis hin zur direkten GmbH- oder KG-Beteiligung.

### Bündelung der Ressourcen

Inzwischen strukturiert und platziert die Chancenkapital BC Beteiligungen im zweistelligen Millionenbereich. In Verbindung mit dem Kompetenzcenter Corporate Finance der Kreissparkasse Biberach werden im Rahmen von Übernahme- und Gesamtfinanzierungen Genussscheine als wirtschaftliches Eigenkapital gezeichnet. Direkte Kooperationen hat die Chancenkapital BC mit den Sparkassen Sigmaringen, Tuttlingen und Rhein-Nahe. Mit weiteren Sparkassen-Beteiligungsgesellschaften oder überregionalen Beteiligungsgesellschaften, wie der Mittelständischen Beteiligungsgesellschaft Baden-Württemberg oder der Bayerischen Beteiligungsgesellschaft bestehen gemeinschaftliche Finanzierungen.

### Solide Eigenkapitalbasis

Ihre Erträge werden zu einem großen Teil von der Muttergesellschaft Kreissparkasse Biberach wieder in die Chancenkapital BC thesauriert. So hat die Gesellschaft über die 20 Jahre ihres Bestehens eine solide Eigenkapitalbasis von 11 Millionen Euro geschaffen, bei einer Bilanzsumme von 33 Millionen Euro zum 31. Dezember 2017. Im vergangenen Jahr wurden 18 Beteiligungen im Volumen von 6,7 Millionen Euro abgeschlossen. Auch für das Jahr 2018 stehen die Chancen gut. "Für Beteiligungskapital auf Zeit – ob als stiller oder direkter Partner – ist auch in Zukunft ein stabiler Bedarf vorhanden. Die Unternehmen schätzen diese Partnerschaft sehr und für junge Unternehmen ist es die Basis einer gesunden Entwicklung." Gemeinsam mit der Kreissparkas-



se Biberach wird die Chancenkapital BC den Bereich "Nachfolgeberatung" deutlich stärken und dieses Fachgebiet zusätzlich besetzen.

359 Wörter mit 2.904 Zeichen (incl. Leerzeichen, ohne Überschrift)

Für weitere Informationen oder Fragen:

Ursel Straub-Neumann

Pressereferentin

Kreissparkasse Biberach

Zeppelinring 27-29

88400 Biberach

Telefon 07351 570-2287

ursel.straub-neumann@ksk-bc.de